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CERCEDA

Unión Fenosa-Gas Natural está
en proceso de elaboración de un
proyectosectorialparaconvertir los
terrenos que posee en Meirama
(Cerceda), las 613 hectáreas que
ocupa el hueco de la antigua mina
de lignito, la escombrera y la zona
de las oficinas, talleres y depura-
dora, en un “parque industrial-co-
mercial y lúdico”. Así lo confirma
el propio Concello cercedense en
el documento de inicio del Plan Xe-
ral de Ordenación Municipal
(PXOM). El proyecto supondría la
mayor transformación de suelo del
municipio de Cerceda y el proyec-
to comercial y de ocio de mayor di-
mensión, “incluso nacional”.

Estemacrocomplejocomercialy
deocio,queocuparíaunaextensión
equivalenteamásde600camposde
fútbolyqueseráposibleunavezque
se termine la regeneración de la an-
tigua mina, se aprovecharía así de
lasbuenascomunicacionesde lazo-
na, al tener próxima la futura esta-
ción del AVE así como la carretera
AC-523 de conexión con la tercera
ronda de A Coruña, recientemente
inauguradaensusprimeras fases.El
“complejo multifuncional”, como
lo denomina el Ayuntamiento de
Cerceda, y que promueve Lignitos
de Meirama SA (Limeisa), integra-
ría “usos industriales y terciarios
juntocongrandesespacios libresde
esparcimiento y equipamientos”.

El plan general recoge la inten-
ción de Limeisa de crear “un área
especializada de concentración de
actividades industriales, comer-
ciales y de servicios generales
asociados” así como otra zona “de
uso lúdico-deportivo y de disfru-
te de la naturaleza”. Esta iniciati-
va tendría un desarrollo “a corto
y medio plazo” con el objetivo de
dar servicio y atraer a clientes de
“toda el área de influencia” ade-
más de potenciar su proyección a
escala “incluso nacional”.

El objetivo principal del Go-
bierno local es dejar de perder ha-
bitantes y para eso quiere hacer el
municipio “más atractivo”. Tras
darse cuenta de que en el conce-
llo no hay ningún espacio natural,
ningún humedal ni hábitat inven-
tariado, no existe un espacio ver-
de que merezca ser protegido por
su belleza o su ecosistema pero sí
hay numerosas industrias de la ba-
sura o contaminantes, la actuación
prioritaria es conseguir la decla-
ración de Espazos Naturais de In-
terese Local, crear corredores eco-
lógicos y poner en marcha Áreas
de Interpretación de la Naturaleza.

Una de estas Áreas de Interpre-
tación de la Naturaleza estaría en
el entorno de la mina de Meirama,
en proceso de regeneración y con-
versión en un lago. El Gobierno lo-
cal pretende que tanto el lago co-
molaantiguaescombrera tenganen
el futuro “usos recreativos y de es-
parcimiento” además de los que

pueda ofrecer el propio lago, co-
mo por ejemplo actividad náutica.
El grupo de Gobierno considera
que esta zona de Meirama, una vez
regenerada (se prevé para 2013) se-
rá “un espacio óptimo para canali-
zar las demandas de ocio en contac-
to con el medio físico” además de
constituir “un recurso inmejorable
de educación ambiental”.

Fenosa-Gas Natural también ha
apuntado, desde la web de Limeisa,
los usos que considera más adecua-
dosparaesteentorno regeneradoen
el futuro. La empresa ya dividió es-
tos terrenos en varias zonas y
subzonas, y a cada una le ha asigna-
do usos industriales, agrícolas y ga-
naderos, de caza, paisajísticos, re-
creativos e incluso residenciales.

Fenosa señala como posibles acti-
vidades el lago “para deportes náu-
ticos”, la construcción de un “cam-
po de golf ” en el entorno o la aper-
tura de un “centro ecuestre”.

La explotación de lignito se ce-
rró en 2007 al entrar en vigor una
nueva normativa de emisiones
contaminantes más restrictiva, al
convertirse el carbón importado
en el más barato y al empezar a
agotarse los recursos. En 2008 la
empresa comenzó el llenado del
antiguo hueco de la mina, de ex-
plotación a cielo abierto.

La empresa sembró semillas y
plantó árboles para regenerar la zo-
na, además de introducir animales
de caza. En el lago además ya paran
avesacuáticas.Unode losprincipa-

les problemas para restaurar la an-
tigua mina y que preocupa al Con-
cello es la estabilidad del terreno en
esta zona. En el PGOM se destaca
que la extracción de materiales de
lamina“provocóeldescensodelni-
vel freático” y esto, unido a la “pre-
sencia de una falla geológica próxi-
ma” puede provocar “fenómenos
de subsidiencia”, es decir, de co-
rrimientos de tierra en vertical.

Los redactores del PGOM ade-
más consultaron con el Instituto
Geológico y Minero Español y
constataron que todas las zonas
geotécnicas de Cerceda tienen “ca-
racterísticas constructivas acepta-
bles excepto en la zona de la mina
de lignito y terrenos próximos a
Meirama” donde existe “riesgo”.

Prevé atraer a población de toda la comarca

Fenosa convertirá
las 613 hectáreas de
Meirama en un área
comercial y de ocio
Cerceda señala que tendrá uso industrial,
lúdico-deportivo y de disfrute de la naturaleza

Imagen aérea del hueco de la mina de Meirama, rellenado en parte en su proceso de regeneración. / LA OPINIÓN

Plan general
El Concello señala que será la
mayor transformación de suelo
de todo el municipio por lo
que el PGOM debe recogerlo

Datos
El hueco de la mina,
la escombrera y antiguas
oficinas de Limeisa en Meirama
suman 613 hectáreas

Proyecto
Cerceda destaca que el
proyecto sectorial ya está en
redacción y es un proyecto
para “corto y medio plazo”

El proyecto
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CULLEREDO

Alrededor de cincuenta padres
con sus hijos delante del centro cul-
tural de Almeiras, a las ocho de la
tarde, quietos, expectantes, llenos
de ilusión y cargados de espíritu na-
videño, preparados para coger ca-
ramelos y saludar a los Reyes Ma-
gos. Pasaron los minutos, la media
horay las sonrisas fueroncongelán-
dose, sus Majestades no llegaban,
los niños protestaban y los padres
no sabían qué contestar. “Como no
aparecía y no aparecía, el presiden-
te del centro cultural llamó al con-
cejal de Deportes y éste le dijo que
se había olvidado”, declaró ayer el
vicepresidente del centro, José Sar.

La cabalgata de Reyes del día 5
no pasó por Almeiras y los niños
tuvieron que volver a sus casas sin
que sus padres pudiesen explicar-
les qué había pasado. “Yo no digo
nada, pero algún niño quedó trau-
matizado”, indicó un vecino de la
zona. José Sar declaró que el año
pasado, igual que siempre, la cabal-
gata venía de Vilaboa y O Burgo y
pasaba después porAlmeiras. Con-
cretamente el año pasado fue pri-
mero por O Noso Lar y después lle-
gó a Almeiras. O Noso Lar confir-
mó ayer que este año también pa-
saronporallí, asíquesólo Almeiras
se quedó sin Reyes este año.

En la página web oficial del
Ayuntamiento de hecho este año no
figura Almeiras en el recorrido ni
tampoco en el cartel anunciador.

“El presidente del centro
social llamó al concejal
al ver que no venía la

cabalgata y éste dijo que
se había olvidado”

“Nosotros no sabíamos que no
figuraba ni nadie nos dijo nada. Y
debía estar previsto que pasase por-
que si el concejal dijo que se había
olvidado...”, declaró Sar. Este pe-
riódico contactó ayer con responsa-
bles de comunicación del Conce-
llodeCulleredoparaconocer loque
había sucedido pero tampoco pu-
dieron hablar con el edil de Depor-
tes y Participación, Bernardo Pei-
teado. La Agrupación Progresista
de Culleredo, tras conocer lo suce-

dido,envióuncomunicadoenelque
reclama la “dimisión” del edil Ber-
nardoPeiteadoanteel“desplante”a
los vecinos de Almeiras.

APdCseñalaquenohadejadode
recibir quejas de vecinos deAlmei-
ras por lo sucedido y también abun-
dan lasversiones:unos testigosase-
guranqueeledil afirmóque tuvoun
despiste, un olvido, mientras que
otros aseguran que declaró que se
había “quedado dormido”. Esta
agrupación además ha felicitado a
la directiva del centro social de Al-
meiras por su “exquisitez”.

El portavoz de APdC, José Ra-
món Rioboo, considera que Ber-
nardo Peiteado debe dimitir porque
tiene una media dedicación y por
su salario de 20.000 euros no pue-
de permitirse un “despiste” como
éste, “dejar colgados a los niños
de la parroquia de Almeiras”.

JoséRamónRiobooafirmóade-
másquenohasidoun“despisteais-
lado” de Peiteado porque este edil
“ya ha protagonizado numerosos
desencuentros en su responsabili-
dad en cuanto a organización de

eventos, horarios de instalaciones
deportivas” y ahora “el mayor fias-
co de la Navidad en los treinta años
de gobierno socialista”.

José Ramón Rioboo
exige la dimisión

de Peiteado por su
“incompetencia” y que

deje de cobrar

El portavoz de APdC reclama
también que el edil de Deportes de-
je de cobrar el salario que percibe
por su media dedicación debido a
su demostrada “incompetencia”.

Rioboo subrayó también la
“deficiente programación navide-
ña” y la “pésima organización y
coordinación de la Cabalgata de
Reyes” de este año en el munici-
pio, que según él ha causado que-
jas de empresarios y vecinos de
muchas localidades.

Los Reyes ‘traumatizan’ Almeiras
Padres y niños de esta parroquia acudieron al centro social a ver pasar
la cabalgata pero nunca llegó. APdC denuncia que un edil se despistó

Redacción

A CORUÑA

Un perro irrumpió ayer, al-
rededor de las 16.00 horas, en
la AG-55, que conecta A Co-
ruña con Carballo, y antes de
llegar al peaje de Arteixo fue
atropellado por un coche que,
como consecuencia del im-
pacto, sufriódiversosdañosen
la defensa y se vio obligado a
suspender su circulación.

El animal quedó tendido
sobre el asfalto y al menos tres
vehículos más, que no pudie-
ron esquivarlo, arrollaron al
can, lo que causó desprendi-
mientos de piezas de la parte
inferior de los coches. Varias
llamadas alertaron a la Guar-
dia Civil de esta situación con
elobjetivodequeavisasea tra-
bajadores de mantenimiento
de la autopista para que reti-
rasen al animal aunque, pasa-
das las 16.30 horas, el perro
permanecía en la carretera.

Varios coches
sufren daños en la
autopista AG-55
tras atropellar
a un perro


